

CARÊME 2025

**FACE À LA FAIM,
UNISSONS NOS
POUVOIRS**

**Livret spirituel,
pour vous aider
à cheminer
pendant le Carême**



**TERRE
SOLIDAIRE**

LE CCFD-TERRE SOLIDAIRE

Acteur historique de l'engagement contre la faim et pour la justice, le CCFD-Terre Solidaire soutient près de 600 projets menés par des associations locales dans 71 pays. Nous œuvrons pour que chacun et chacune voie ses droits respectés : manger à sa faim, vivre de son travail, habiter un environnement sain, choisir où construire sa vie... Cet engagement pour plus de justice et de solidarité prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.

Par notre action individuelle et collective, nous proposons et soutenons des solutions globales et de terrain.

Grâce à votre don, en soutenant des projets du CCFD-Terre Solidaire, vous agissez contre la faim et pour la construction d'un monde plus juste.

Face à la faim, unissons nos pouvoirs.

ccfd-terresolidaire.org

1^{re} ONG française de développement

7 500
bénévoles

593
projets internationaux

71 pays

3,5 millions
de bénéficiaires directs

Trois moyens d'action au service de la solidarité internationale



LE PARTENARIAT INTERNATIONAL mené avec des acteurs locaux



LE PLAIDOYER auprès des décideurs politiques



LA MOBILISATION CITOYENNE pour changer le monde et se changer soi

Ce livret est conçu pour vous accompagner sur un chemin spirituel pendant le temps de Carême

Semaine après semaine, avec ce livret spirituel, nous vous proposons un parcours d'engagement pour construire une Terre Solidaire, avec celles et ceux qui agissent contre la faim et pour la justice. Un parcours à vivre seul, en famille, entre amis ou en équipe, pour devenir acteur dans sa vie et donner du sens à son don.

Chacune des étapes est une invitation à :

- **Écouter l'appel du Seigneur**, à partir d'extraits de l'Évangile du dimanche que l'on prend comme une méditation. On peut reprendre le(s) texte(s) entier(s) en se reportant aux références indiquées.
- **Se nourrir avec l'éclairage biblique** présenté par Bertrand Gournay, l'ancien aumônier national du CCFD-Terre Solidaire, pour approfondir personnellement, en lien avec notre vie, la thématique proposée pour le dimanche.
- Donner une dimension universelle à ce chemin de Carême et porter les partenaires du CCFD-Terre Solidaire avec **une intention de prière**.

Retrouvez d'autres propositions sur : careme.ccfid-terresolidaire.org ou sur votre moteur de recherche « Carême 2025 CCFD »

Ce cahier d'animation est édité par le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement (CCFD-Terre Solidaire). Directrice de publication : Virginie Amieux. Coordination rédactionnelle : François Bausson. Comité de rédaction : François Bausson, Astrid Berge, Bertrand Gournay. Édition : Louise Clerc et Michaël Bouffard. Relecture : Élisabeth Maucollot. Conception graphique : Figures Libres. Imprimerie : Sipap Oudin. Dépôt légal : novembre 2024. Référence 516 06 24

MERCREDI DES CENDRES

5 mars 2025



Écouter l'appel du Seigneur

« Ainsi, quand tu fais l'aumône, ne fais pas sonner la trompette devant toi, comme les hypocrites qui se donnent en spectacle dans les synagogues et dans les rues, pour obtenir la gloire qui vient des hommes. Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense. Mais toi, quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ignore ce que fait ta main droite. »

Mt 6, 2-3

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Jl 2, 12-18
- Psaume : Ps 50, 3-4, 5-6ab, 12-13, 14,17
- 2^e lecture : 2 Co 5, 20-6, 2
- Évangile : Mt 6, 1-6. 16-18

Éclairage biblique

Nous comprenons immédiatement que Jésus ne remet pas en cause le bien-fondé de l'aumône, de la prière comme du jeûne, mais la manière dont ces gestes sont donnés : « *Ton Père qui voit dans le secret, te le rendra (6, 18).* » Y a-t-il alors une manière de faire quelque chose de juste qui ne rende pas juste ? interroge ce récit de saint Matthieu. Mais n'aimons-nous pas souvent faire voir ce que nous faisons pour les autres, au lieu d'agir de manière invisible pour les autres – même pour soi-même –, sachant que Dieu seul voit la sincérité du geste ? Plutôt que se tromper soi-même dans l'image que l'on se donne de soi, Jésus propose de demeurer dans l'ignorance des conséquences de nos gestes de générosité envers les autres. Le CCFD-Terre Solidaire oriente depuis plus de 60 ans son soutien aux populations les plus fragiles au travers d'actions efficaces et pourtant non visibles directement par le réseau de ses bénévoles.

Le regard du Père est un regard reconnaissant : Ton Père te le rendra. Ce regard gratifiant ne suffit-il pas ? Entrons dans ce chemin de Carême dans la confiance de ce regard gratifiant.



Offrir une prière

Pour notre communauté chrétienne et toutes les communautés engagées dans la solidarité internationale. Que ce temps de Carême, que nous ouvrons, soit pour nous l'occasion de renouveler notre engagement envers ceux qui souffrent de la faim et de renforcer notre foi en un avenir de paix et de fraternité. Que nos actions témoignent de ta présence vivante parmi nous et de ton amour infini. Seigneur nous te prions.

1^{ER} DIMANCHE
9 mars 2025

SEMONS DES SIGNES D'ESPÉRANCE

© William Dupuy/CCFD-Terre Solidaire

Écouter l'appel du Seigneur

« Jésus, rempli d'Esprit saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : "Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain." Jésus répondit : "Il est écrit : l'homme ne vit pas seulement de pain." »

Lc 4, 1-4

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Dt 26, 4-10
- Psaume : 90, 1-2, 10-11, 12-13, 14-15ab
- 2^e lecture : Rm 10, 8-13
- Évangile : Lc 4, 1-13

Éclairage biblique

Ce premier dimanche de Carême nous engage sur le chemin étroit qui révèle les conditions de la victoire sur le Mal. Jésus y sème des paroles d'espérance, faisant appel à l'Écriture et à son lien unique avec Dieu son Père.

Car l'enjeu du ministère de Jésus est là, dans les paroles du diable. Sitôt après avoir reçu le baptême et entendu la voix qui venait du ciel, le Fils de Dieu est poussé par l'Esprit, dit le récit de saint Luc.

Jésus s'apprête alors à vivre 40 jours seul. 40 jours qui évoquent la traversée du peuple de Dieu au désert, et pour Jésus les souffrances de l'incarnation. Il est engagé à vivre physiquement et moralement les souffrances de ses frères et sœurs. Cette expérience atteindra son sommet sur la Croix et s'achèvera par la gloire de la résurrection.

« *L'homme ne vit pas seulement de pain.* »

La tentation opérée par le diable sur l'imaginaire de Jésus l'amène à puiser en lui la force qui l'unit au Père, Celui que l'on ne peut mettre à l'épreuve, et le seul à qui rendre un culte. Ce faisant, et aux dépens du diable, il annonce une autre nourriture permettant à l'homme de demeurer libre. Pussions-nous trouver dans la parole de Dieu la source de notre propre liberté.

Au Sud-Kivu, dans l'est de la République démocratique du Congo, l'association IFDP accompagne la population très majoritairement paysanne à la résolution des conflits violents autour de l'accès à la terre.



Offrir une prière

*Pour les hommes et les femmes
qui agissent au quotidien pour
résoudre les conflits en développant
une agriculture pour la paix,
Seigneur nous te prions.*

2^E DIMANCHE :
16 mars 2025



CREUSONS UN SILLON VERS L'ESPÉRANCE

© William GLORIA/CCFD-Terre Solidaire

Écouter l'appel du Seigneur

« Et, de la nuée, une voix se fit entendre : “Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi : écoutez-le !” Et pendant que la voix se faisait entendre, il n’y avait plus que Jésus, seul. Les disciples gardèrent le silence et, en ces jours-là, ils ne rapportèrent à personne rien de ce qu’ils avaient vu »

Lc 9 35-36

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Gn 15, 5-12.17-18
- Psaume : 26, 1, 7-8, 9abcd, 13-14
- 2^e lecture : Ph 3, 17-4, 1
- Évangile : Lc 9, 28b-36

Éclairage biblique

Juste avant ce surprenant passage de l'Évangile de saint Luc, Jésus disait à ses disciples : « *Si quelqu'un veut me suivre, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix chaque jour et qu'il me suive.* » Puis quelques phrases plus loin : « *Que sert donc à l'homme de gagner le monde entier, s'il se perd ou se ruine lui-même ?* » Par ces mots, Jésus creuse pour nous un sillon vers l'espérance, vivant une expérience qui anticipe sa résurrection après sa mort sur la Croix. Pierre, Jacques et Jean sont avec lui, mais également en présence de deux personnages qui rappellent toute l'Écriture : Moïse et Élie. L'expérience est intense pour ces hommes qui garderont le silence en raison de l'intensité du moment au cours duquel ils entendent : « *Celui-ci est mon fils, celui que j'ai élu, écoutez-le.* »

Ce récit enrichit notre temps de Carême en laissant revenir en soi le patient dialogue entre Dieu et l'homme au long des temps passés, en vue d'un rassemblement de tous en Christ. Et cependant, violences et détresse humaine demeurent fortes partout dans notre monde. Faisons de ce temps de Carême un temps d'écoute par la lecture de l'Évangile du Christ.

Au Tamil Nadu, dans le sud de l'Inde, l'association SNEHA porte la voix des pêcheurs artisans pour faire reconnaître leurs droits et protéger l'environnement face à l'exploitation industrielle de l'océan.



Offrir une prière

*Pour celles et ceux qui protègent
l'environnement et les « peuples de
l'océan » en Inde et à travers le monde,
Seigneur, nous te prions.*

3^E DIMANCHE :
23 mars 2025

FAISONS GERMER DES SIGNES D'ESPÉRANCE

© Jean-Claude Gerez/CCFD-Terre Solidaire

Écouter l'appel du Seigneur

« Quelqu'un avait un figuier planté dans sa vigne. Il vint chercher du fruit sur ce figuier, et n'en trouva pas. Il dit alors à son vigneron : "Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je n'en trouve pas. Coupe-le. À quoi bon le laisser épuiser le sol ?" Mais le vigneron lui répondit : "Maître, laisse-le encore cette année, le temps que je bêche autour pour y mettre du fumier. Peut-être donnera-t-il du fruit à l'avenir. Sinon, tu le couperas." »

Lc 13, 6-9

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Ex 3, 1-8a.10.13-15
- Psaume : 102, 1-2, 3-4, 6-7, 8,11
- 2^e lecture : 1 Co 10, 1-6.10-12
- Évangile : Lc 13, 1-9

Éclairage biblique

Beaucoup parmi nous perçoivent dans les drames contemporains une punition divine. La perspective de Jésus est tout autre. Il dit ceci : « *Non je vous le dis mais si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de même.* » Il retourne la question sur chacun de nous. C'est au fond de soi que se joue l'essentiel de notre avenir. Loin de nous laisser abattre par les causes multiples des drames, Jésus nous renvoie très personnellement à ce que nous voulons vivre à l'intérieur de nous. Que voulons-nous faire de cette vie présente ? Aussi, Jésus invente une petite parabole. Un propriétaire cherche à couper un figuier qui ne donne pas de fruits depuis trois ans, mais son employé lui propose de patienter et de voir comment ce figuier se comportera avec un peu de travail autour de son pied.

Plutôt que notre vie ressemble à celle de ce figuier stérile, faisons germer des signes d'espérance ; laissons-nous amender, travailler, améliorer par la demande de celles et ceux qui ont besoin de notre propre confiance en l'avenir. Les enfants, surtout, n'ont-ils pas besoin de la confiance des adultes pour se construire et transmettre « l'espérance qui est en eux » ?

Dans l'État du Paraná au sud du Brésil, l'ASSESOAR met en lien les paysannes et paysans et les forme pour développer une agriculture locale et durable face à l'agrobusiness.



Offrir une prière

*Pour celles et ceux qui protègent
l'environnement et agissent pour
garantir la souveraineté alimentaire
des populations rurales au Brésil
comme sur toute la planète,
Seigneur, nous te prions.*

4^E DIMANCHE :
30 mars 2025



CONTEMPLONS CE QUI ADVIENT PAR L'ESPÉRANCE

© Patrick Piro, CCFD-Terre Solidaire, tous droits réservés

Écouter l'appel du Seigneur

« Mais le père dit à ses serviteurs : “Vite, apportez le plus beau vêtement pour l’habiller, mettez-lui une bague au doigt et des sandales aux pieds, allez chercher le veau gras, tuez-le, mangeons et festoyons, car mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé.” Et ils commencèrent à festoyer. »

Lc 15, 22-24

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Jos 5, 9a.10-12
- Psaume : 33, 2-3, 4-5, 6-7
- 2^e lecture : 2 Co 5, 17-21
- Évangile : Lc 15, 1-3.11-32

Éclairage biblique

Jésus évoque sous la forme d'une parabole la manière dont nous pouvons tous percevoir la vie du Royaume. Le temps du Carême voudrait nous préparer à contempler ce qui advient par une attitude d'espérance. Les détails ne manquent pas dans cette parabole. Conservons seulement cet élément ultime d'un père qui se réjouit, car il a retrouvé un fils qui n'est plus le fils du départ. Ce fils qui est retourné en lui-même après avoir dissipé son bien, dit le récit, est un fils qui découvre en lui la richesse d'un lien essentiel qu'il avait cru relatif : le lien avec son père.

L'argent de l'héritage avec lequel ce fils est parti vers un pays lointain montre que les liens entre nous peuvent devenir uniquement économiques.

Autre chose est à recevoir et à offrir de chacun à chacun. C'est la grande leçon de ce récit. Jésus l'utilise contre ses détracteurs qui lui reprochaient de manger avec des pécheurs.

Dieu ne nous regarde pas comme une masse humaine, sociale ou économique, mais il noue avec nous un lien toujours unique pour que la joie se répande autour de nous ; émotion si bien peinte par Rembrandt dans *Le Retour du fils prodigue*.

Au Maroc, FNSA fait entendre la voix des travailleuses et travailleurs du secteur agricole pour leur permettre de vivre dignement.



Offrir une prière

*Pour toutes celles et tous ceux
qui portent la voix des plus petits
afin de défendre leur dignité au Maroc
et à travers le monde,
Seigneur nous te prions.*

5^E DIMANCHE :
6 avril 2025



RÉCOLTONS LES FRUITS DE L'ESPÉRANCE

© Patrick Piro/CCFD-Terre Solidaire

Écouter l'appel du Seigneur

« Comme on persistait à l'interroger, il se redressa et leur dit : "Celui d'entre vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à lui jeter une pierre." Il se baissa de nouveau et il écrivait sur la terre. Eux, après avoir entendu cela, s'en allaient un par un, en commençant par les plus âgés. Jésus resta seul avec la femme toujours là au milieu. »

Jn 8, 7-9

Lecture du jour

- 1^{re} lecture : Is 43, 16-21
- Psaume : 125, 1-2ab, 2cd-3, 4-5, 6
- 2^e lecture : Ph 3, 8-14
- Évangile : Jn 8, 1-11

Éclairage biblique

« Quand nous ne confessons pas Jésus-Christ, il me vient en tête cette phrase de Léon Bloy : "Celui qui ne prie pas le Seigneur prie le diable. Et quand nous ne confessons pas Jésus-Christ, nous confessons la mondanité du diable, la mondanité du démon." »

Pape François (1^{re} homélie, mars 2013).

Le récit de ce jour porte précisément sur la rencontre de Jésus et d'une femme adultère accusée et persécutée par des pharisiens. Ces pharisiens sont chargés de faire appliquer la loi de Moïse ; et Jésus leur montrera par un signe très simple que la loi est très relative à la manière dont on veut s'en servir : soit elle enferme les personnes dans un règlement sans sortie possible ; soit elle libère la même personne de l'enfermement en indiquant « *une direction dans laquelle nous sommes invités à marcher de manière réaliste sur nos possibilités, mais avec confiance en l'avenir* ». C'est pourquoi, plutôt que de condamner cette femme, Jésus lui dira simplement : « *Va et ne pèche plus.* »

Dans ces derniers jours du Carême, c'est le moment de récolter les fruits de l'espérance : le pardon de Dieu et son invitation à ne plus pécher.



Offrir une prière

Seigneur, en ce temps de Carême nous nous tournons vers toi avec une espérance profonde. Pour nos frères et sœurs du monde entier qui luttent chaque jour contre la faim en développant une agriculture locale, écologique et durable. Afin que ta lumière illumine les chemins d'espérance. Nous te prions.

DIMANCHE DES RAMEAUX

du 13 au 20 avril 2025

Écouter l'appel du Seigneur pour les Rameaux

« Et il disait : “Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume.” Jésus lui déclara : “Amen, je te le dis : aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis.” »

Lc 23, 42-43

Éclairage biblique des Rameaux

L'un des malfaiteurs a compris la totalité du mystère de la présence de Jésus. Il sait que sa condamnation est fondée sur une entrave à la loi sociale de son pays. Mais il devine que la condamnation du Christ est d'un autre ordre. Il demande à Jésus d'entrer dans son règne après la mort. Le Christ lui annonce une nouvelle encore plus belle : « *En vérité, je te le dis, aujourd'hui tu seras avec moi dans le Paradis.* » Le Christ ne lui parle pas seulement d'un futur qui le ferait recommencer la vie. Il lui parle d'un espace qui existait avant lui, dès l'origine du temps et qui sera pour toujours. Cet espace est le paradis, lieu d'où provient la Parole de Dieu. Celle que les hommes de la Bible et tant de femmes et d'hommes ont reçue et reçoivent encore partout dans le monde, celle que nous lisons dans les Évangiles. Nous vivons nos vies humaines dans l'indifférence envers les plus pauvres, et nous en sommes coupables, et nous faisons bien d'autres choses coupables. Mais une voix, celle de l'Esprit saint, nous appelle à entrer aujourd'hui avec Jésus dans le paradis, dans un espace où l'amour est plus puissant que nos haines les plus farouches. Le bon larron est plus que bon, il est le premier à recevoir la « *justice de Dieu au temps présent* » (Cf. Romains 3, 21-26).

Lecture du jour

• Évangile des Rameaux : Lc 23, 1-49

ET SEMAINE SAINTE

Écouter l'appel du Seigneur pour le dimanche de Pâques

« Saisies de crainte, elles gardaient leur visage incliné vers le sol. Ils leur dirent : "Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité." »

Lc 24, 5-6

Éclairage biblique de Pâques

Le Christ est ressuscité ! Nous le savons non parce que nous l'avons vu, mais parce que nous le croyons. Marie-Madeleine n'accepte pas la perte du corps de Jésus qu'elle estime avoir été volé, mais elle court chercher Pierre et Jean. Pierre, pragmatique, constate que tout est en place dans la tombe : bandelettes à terre et linge plié dans un autre lieu, mais il manque le corps. Jean, qui en témoigne par son Évangile, « voit et croit » parce que, pour lui, tout fait signe que l'Écriture est en train de se réaliser : le Christ devait ressusciter après avoir été mis à mort. Le temps est venu que se révèle l'amour de Dieu « *qui suscite dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ* ».

Le pape François a ouvert le jubilé ordinaire de l'année 2025 par l'espérance que ce jubilé manifeste et permette à tous de rencontrer le « visage de la miséricorde de Dieu ». Ce monde bouleversé, devenu si complexe à comprendre, si porteur de blessures, a besoin de tendresse. Celle de Dieu est disponible et ne cesse de nous inviter à marcher avec confiance sur les chemins rocailleux de la vie.

Lecture du jour

• Évangile du dimanche de Pâques : Lc 24, 1-12

Grâce à votre **GÉNÉROSITÉ**, le **CCFD-Terre Solidaire** agit **ICI**, et avec nos partenaires **LÀ-BAS**

Face à la faim, unissons nos pouvoirs !

“ Il est possible d'encourager l'amélioration agricole de régions pauvres par les investissements dans des infrastructures rurales, dans l'organisation du marché local ou national, dans des systèmes d'irrigation, dans le développement de techniques agricoles durables. On peut faciliter des formes de coopération ou d'organisation communautaire qui défendent les intérêts des petits producteurs et préservent les écosystèmes locaux de la déprédation. Il y a tant de choses que l'on peut faire ! ”

(Pape François,
Encyclique Laudato Si paragraphe 180)

Grâce à votre don et par l'action collective ici en France, et là-bas avec nos partenaires, nous nous engageons contre les causes structurelles de la faim, en soutenant des solutions de long terme pour l'autonomie alimentaire des populations.

Avec 50 €, soit, 1,25 € par jour de Carême, vous participez au financement de semences de légumes biologiques pour un agriculteur brésilien.

Avec 70 €, soit 1,75 € par jour de Carême, vous contribuez à la mise en place de séances de plaidoyer et de sensibilisation avec des représentants des chefs des communautés en République démocratique du Congo.

Avec 100 €, soit 2,50 € par jour de Carême, vous participez au financement d'un groupe d'études pour des jeunes indiens issus des communautés côtières.

Pour soutenir nos actions par un don ponctuel **scannez ce QR code** ou rendez vous sur **ccfdterresolidaire.org**





CHAQUE MOIS, JE CULTIVE L'ACTION DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

En 2023, 733 millions de personnes dans le monde ont souffert de la faim, soit 1 personne sur 11.*

Mais ce chiffre n'est pas une fatalité ! En choisissant le prélèvement automatique, vous luttez mois après mois aux côtés de nos partenaires locaux contre la faim dans le monde.

POUR VOUS

+ DE SOUPLESSE :
vous choisissez la fréquence de votre don et son montant.

+ ÉCONOMIQUE ET ÉCOLOGIQUE :
vous recevez moins de courriers d'appel au don et un seul reçu fiscal annuel.

ET AUSSI :
66 % de votre don mensuel sont déductibles de votre impôt sur le revenu, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable.

POUR NOUS

+ DE PLANIFICATION :
nous répartissons sur l'année nos actions de soutien.

+ DE DURABILITÉ : nous accompagnons sur le long terme les projets de nos organisations partenaires.

+ D'ÉCONOMIE :
nous réduisons nos frais de collecte, autant de ressources essentielles pour les actions de nos partenaires.



“ On ne luttera pas contre la faim et les inégalités du jour au lendemain. C'est pourquoi, j'ai choisi de soutenir tous les mois les actions du CCFD-Terre Solidaire et de ses organisations partenaires. Ils ont ainsi les moyens de développer des projets sur le long terme. Je participe, à mon niveau, à notre combat commun. ”

Franck, 55 ans, donateur régulier depuis 3 ans

Pour cultiver chaque mois notre action, renvoyez le bulletin de soutien au dos, ou scannez ce QR code.



BON DE SOUTIEN RÉGULIER

À envoyer avec un R.I.B. au :

CCFD-Terre Solidaire, CS 90006, 59718 LILLE CEDEX 9



CHAQUE MOIS JE CULTIVE L'ACTION DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

OUI, je choisis de soutenir vos projets dans la durée en optant pour le prélèvement automatique et j'autorise ma banque, le 5 de chaque mois, à prélever en faveur du CCFD-Terre Solidaire la somme de :

10 € 15 € 20 € 30 €

autre montant€

▶ Avec 20 € / mois vous participez à la formation d'un jeune agriculteur brésilien aux techniques d'agroécologie.



MANDAT DE PRÉLÈVEMENT SEPA

Mes coordonnées :

Nom du bénéficiaire : CCFD-Terre Solidaire, 4 rue Jean-Lantier, 75001 Paris, France. N°ICS : FR76ZZZ302252

Compte à débiter :

.....
Numéro international d'identification bancaire (IBAN)

.....
Code international d'identification de ma banque (BIC)

Fait à Signature

Le

En signant ce formulaire de mandat, vous autorisez le CCFD-Terre Solidaire à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte conformément aux instructions du CCFD-Terre Solidaire.

Le CCFD-Terre Solidaire, conserve vos coordonnées pour la gestion de vos dons et l'envoi d'informations, dans l'intérêt légitime de ses actions. Les données concernées sont vos coordonnées et les informations relatives à votre don. Elles sont destinées à la Direction du Développement des Générosités. Ces données peuvent faire l'objet d'un échange avec des tiers du secteur caritatif. Pour nos besoins administratifs et obligations légales, nous conservons les informations relatives à vos dons et reçus fiscaux. Pour toute demande de rectification ou de suppression de vos informations personnelles, ou pour vous opposer à recevoir nos messages, vous pouvez contacter notre délégué à la protection des données personnelles par courriel à dpo@ccfd-terresolidaire.org ou par courrier postal à CCFD-Terre Solidaire (DPO) - 4 rue Jean Lantier - 75001 Paris. En cas de difficulté en lien avec la gestion de vos données personnelles, vous pouvez vous adresser à la CNIL. Je m'oppose à ce que mes coordonnées soient utilisées à des fins de prospection caritative.

